

Notas y comentarios

Barcelona

Respuesta elocuente y significativa a todos los que proclamaban el fracaso de la C. N. T. — Una asamblea convocada por los traidores de la F. O. C. es interrumpida a los gritos de ¡Viva la F. A. I., la C. N. T. y la huelga!

En el cine Triunfo intentó celebrarse una asamblea, convocada por elementos de la F. O. C. de acuerdo y protegidos por la Esquerda. Al efecto se adoptaron grandes precauciones siendo cacheados todos los que penetraban en el local. Empezado el acto, el presidente trató de explicar el objeto de la reunión, pero fueron tantas las interrupciones y tantos los asistentes al acto que pretendían hacerse oír en medio del alboroto, que la reunión hubo de suspenderse sin que se pudiera siquiera utilizar las papeletas que se habían entregado para la votación.

El local fué abandonado con relativo orden y por grupos, dando la mayoría de éstos, al salir, vivas a la huelga, a la C. N. T. y a la F. A. I. En plena represión, después de seis semanas de huelga absoluta y cuando cuatro miserables escritorzuelos, políticos y trinitistas indecisos dan por fenecida a la C. N. T. los obreros espontáneamente contestan adelantando a su organización en actos convocados por elementos ajenos a ella.

¡Hasta los enfermos se sublevan! — Escándalo en el Hospital de San Pablo

El viernes pasado por la mañana, un capitán de Seguridad solicitó de la Jefatura de Policía el envío de alguna fuerza a dicho establecimiento, para contener a veinte enfermos que se hallaban allí en calidad de detenidos. Los cuales a grandes gritos pedían que se les llevara al "Manuel Arnós".

A consecuencia de esta actitud la autoridad dispuso que doce de ellos fueran llevados a la Jefatura de Policía. En este centro se examinaron los expedientes de todos, poniéndose que nueve fueran puestos en libertad y los otros permanecieran detenidos en la misma Jefatura.

Por la extrema resolución adoptada por los enfermos, podrán deducir nuestros lectores y camaradas el cariño que en el mencionado establecimiento les prodigarán.

El remedio ha sido también heroico. En lugar de enviarlos a todos al lado de sus familiares para curarlos, los conducen a la Jefatura de Policía y los enterran en los calabozos.

Bujalance

Fuego purificador. — Los trabajadores quemaron la Prensa reaccionaria.

Como consecuencia de las denuncias que se hicieron últimamente contra los diarios obreros, los trabajadores de esta población que esperaban estos periódicos al enterarse de que habían sido denunciados y suprimidos, se apoderaron de la Prensa gubernamental y reaccionaria a la que prendieron fuego. Esta acertada medida de profilaxis que empezaron a aplicar los compañeros de Madrid y Zaragoza es de unos resultados sorprendentes y su uso merece ser generalizado a toda España.

Madrid

Legalización de todas las órdenes religiosas

Ocupadas de la ley de Congregaciones "El Liberal" dice que bajo los auspicios de la República, las Ordenes religiosas vivirán con más seguridad que en la monarquía. Agrega que incluso los jesuitas se siguen desarrollando bajo otras formas, en las mismas condiciones que antes.

Siempre hemos dicho que todo lo legislado sobre religión era un engaño manifiesto para salir del paso. Al principio de la República toda la lepra fraileña y clerical creyeron llegada su última hora. Pero nada les sucedió entonces y ahora el Parlamento acaba de hacer su consagración.

Bilbao

El carácter laico de la República. — Se suspende el derribo del monumento al Sagrado Corazón.

El Tribunal contencioso administrativo acaba de dictar sentencia

en el recurso interpuesto por la Junta del Apostolado de la Oración y del ex alcalde de Bilbao, en el sentido de que se suspenda la ejecución del derribo acordado por la mayoría del Ayuntamiento, del monumento al Sagrado Corazón de Jesús, en la plaza de Bélgica, hasta que se sustancie el pleito promovido. La resolución, al ser conocida ha causado enorme júbilo entre los elementos católicos de Bilbao, que son la inmensa mayoría.

No hay duda de que la República cada día se torna más laica y revolucionaria que nunca. Un Ayuntamiento acuerda derribar un monumento que constituye una ofensa al libre pensamiento y la Junta de un apostolado interpone recurso y logra que el monumento se conserve.

Y todos tan satisfechos. Se trata de un centro, casa o café donde se reunirán los anarquistas e inmediatamente nada menos que un general se pondría al frente de las fuerzas, dirigiendo las operaciones para derribar el edificio a cañonazos. Como en la casa Cornelio en Sevilla.

Málaga

Los verdaderos malhechores. — Dos ex militares con sueldo se dedicaban a planear atracos en Málaga

Los militares retirados capitán Francisco Luque y teniente Emilio Ramírez, venían tramando desde hace varios días un atraco contra el habilitado don Cristóbal Fernández.

Los ex militares, al enterarse de que dicho señor debía hacer efectivo un libramiento de 95.000 pesetas, decidieron sorprenderle y arrebatársele el dinero.

Ya ven, pues, quienes son los atracadores. No satisfechos con atracar legalmente al pueblo español por medio del Presupuesto esos militares planean atracos a mano armada que después, si no son descubiertos los autores cargan a cuenta de los militantes de la F. A. I. y de la C. N. T.

Pero el pueblo ya sabe donde se cobijan los atracadores profesionales, legales e ilegales, como esos jefes del ejército.

Sevilla

Fuga de un comandante de aviación. — Como siempre, habrá realizado la evasión con la complicidad de elementos oficiales. — Después, refuerzan la guardia

En la madrugada anterior circuló la noticia de que se había fugado del edificio de la plaza de España donde se hallaba detenido el comandante de aviación Francisco Martín Prats, que estaba procesado a consecuencia de los sucesos de agosto del pasado año.

Las autoridades confirmaron la noticia y con motivo de la fuga se ha reforzado la guardia del citado edificio.

Son sintomáticas estas fugas de monárquicos repetidas con tanta frecuencia. Se escapan de las cárceles, de la deportación y de todas partes. Esto nos induce a pensar que no es la audacia, la cual desconocen lo que facilita las fugas sino sospechosas complicidades.

Después de todo, quien dejó escapar a Alfonso y a toda la canalla monárquica, bien puede facilitar la fuga a estos que detuvieron para despistar al pueblo.

Inez (Kentucky)

Las barbaries del fanatismo religioso. — Asesinó a su madre por su culto. — La ofreció en sacrificio humano.

John H. Mills, de 35 años de edad, jefe de un culto fantástico en las montañas de Kentucky asesinó a su madre, Mrs. Lucinda Mills, de 76 años de edad, con un sacrificio humano que se ofreció a su religión. Fué declarado culpable de asesinato y sentenciado a presidio perpetuo.

La historia de las religiones está llena de esos hechos horribles. El fanatismo religioso a través de los siglos ha empapado la tierra de sangre con el sacrificio de millones de víctimas a cupuestas divinidades trágicas, vengadoras y sangrientas.

Cada día van siendo más raras esas desviaciones morbosas de los seres. Los pueblos van sacudiéndose de influencia religiosa. Muy pronto la sociedad ha de tener por locos y anormales a los que al margen de la ciencia y la razón, se obtienen en seguir las abominables prácticas religiosas.

Datos de lo ocurrido en el Montjuich andaluz

Hemos decidido ver personalmente a nuestros compañeros presos, para comprobar de una manera clara todo cuanto allí ha ocurrido.

Tras los gruesos barrotes aparecen nuestros compañeros Ascaso, Durruti, Conyina y Paulino Díez que por el capricho del gobernador civil de Sevilla señor Labela, están en celdas de castigo y sometidos al régimen infame de pan y agua.

Nos relatan detalladamente todo lo ocurrido: malos tratos en el penal, palabras mortificantes, gestos despreciativos, castigos... y mala comida, mala y escasa.

El sábado día 29 de Abril a la una de la tarde, los compañeros Juan Arcas y José María Sánchez de Sevilla, cansados de aguantar tantos escarnios y comer tanta basura, se entrevistaron con el director y protestaron de la comida, pidiendo que la mejoraran, por cuya petición, los camaradas Arcas y Marín fueron encerrados en celdas de castigo y al régimen de pan y agua. Pero antes de ingresar se dirigieron a su brigada, contando lo sucedido a los demás compañeros. La solidaridad se produjo espontánea, rodeando todos a los compañeros para evitar que fueran castigados.

El director indignado llamó a la guardia que presta servicio en el exterior del penal. Penetraron entonces los soldados apuntando con sus fusiles, hay un silencio amenazador y solemne y al fin el sargento que manda la fuerza, desiste de su actitud y ordena retirarse. Entonces el director cada vez más indignado llamó a Cádiz, de donde salió con dirección a la población penal un camión atestado de guardias de asalto.

A la llegada de los galardonados los compañeros regulan rodeando a los compañeros castigados, y en esta actitud recibieron la primera lluvia de porrazos. Nadie contestó a la violencia con la violencia.

No obstante siguieron apareciendo a los compañeros como tienden por costumbre, algunos cayendo al suelo por la violencia de los golpes.

Viéndose los compañeros imposibilitados de usar otros medios de protesta, recurrieron a la huelga del hambre.

El director intentó obligar, por la fuerza, a que comieran los compañeros y al no conseguirlo, el día 30 llamó a los guardias que repitieron los brutales apaleamientos con nuestros hermanos indefensos por la prisión y debilitados por la abstención de comer.

Pero la fuerza de voluntad de los compañeros, fué más potente que la fuerza bruta del director y sus secuaces y continuaron manteniendo la huelga.

De resultados de las numerosas palizas, hubo varios heridos que fueron encerrados en celdas de castigo.

El día primero de Mayo el director bajó a las celdas escoltado por los guardias de asalto, y para conmemorar tan célebre día, fueron nuevamente apaleados.

El estado de estos camaradas es tan deplorable que se temía por sus vidas, sus sufrimientos fueron tan crueles que el compañero José María Rodríguez, intentó suicidarse con un trozo de cristal, con el que se inflirió varios cortes en la garganta por los que se desangraba lentamente. José Sánchez Gómez también se hirió con un cristal en el brazo. Un italiano, con el mismo procedimiento, se dió un profundo corte en el vientre, medio muerto lo trasladaron a la enfermería y a pesar de su estado agónico, el director, ordenó se trasladara a la celda.

También están heridos de consideración los compañeros Francisco Falcón y José Navarro Maya.

Estos son los hechos desarrollados en el Montjuich andaluz, bajo la égida de un gobierno que se titula liberal y humanitario.

CORRESPONSAL

Insistiendo sobre la última huelga

C. N. T. y F. A. I. única esperanza revolucionaria del proletariado

El proletariado español, organizado en la Confederación Nacional del Trabajo se ha manifestado contra la política represiva y fascista de Azaña y Largo Caballero.

Bastó que el Comité Nacional de la Confederación Nacional del Trabajo, cumpliendo el mandato de las regionales que componen el organismo confederal de los trabajadores revolucionarios y anarquistas, diera el orden de paro, de huelga general en toda la península, por 48 horas, para que ésta, fuese secundada en la mayoría de pueblos, capitales y regiones.

La importancia de este movimiento, de la protesta realizada, está más en el descontento existente, en el malestar reinante, que en la más o menos unanimidad con que se ha efectuado el paro.

No en vano y sin razón, el proletariado, se enfrenta con los poderes coercitivos del Estado que defienden al capitalismo y con el gobierno que rindiendo culto a los intereses creados, tiraniza al pueblo sin reparar en los procedimientos.

Los trabajadores de la C. N. T. y los que por su falta de comprensión no están afiliados en esta organización, tienen mil motivos para exigir violentamente, sin reparar en medios ni aguardar un día más, no tan sólo el respeto que no guarda el gobierno socialfascista a las pocas libertades y derechos que les corresponden y determinan las mismas leyes burguesas de la constitución republicana, sino, muchísimo más.

La obra ejecutada en lo que va de República, por los gobernantes, basta y sobra para que el proletariado vaya al hecho revolucionario sin pérdida de tiempo y no pare hasta conseguir la destrucción total del sistema capitalista y del Estado.

La huelga general del día 9 y 10 del actual, es un anuncio, un síntoma y una lección para todos. Pone en evidencia que el proletariado sabrá castigar mediante su fuerza organizada, los desmanes de la burguesía y del gobierno.

La gesta es bien elocuente y peor será para los detentadores del Poder, sino tienen en cuenta la protesta y frenan un poco la política tiránica que vienen desarrollando.

No faltarán los comentarios en torno de la huelga. Los enemigos del proletariado que se esconden en todos los sectores políticos, sabrán prodigarlos de manera estudiada para sembrar el confuisionismo entre los obreros, con el fin de alejarlos del organismo confederal y de la influencia anarquista. Destiguarán la verdad y presentarán los hechos convenientemente amañados.

La prensa mercenaria, burguesa, gubernamental y política secundaria esta labor canalicada. Se vive de los incautos e ignorantes y no tienen otra misión que forjarlos con "sus" noticias y comentarios para seguir viviendo a su costa.

Así sostienen la política y el capitalismo, sistemas de embrutecimiento y explotación de los obreros, causa del horrible drama de miseria que viven los "sin trabajo".

No tan sólo la Prensa representará una vez más su verdadero papel de enemiga de la clase trabajadora, falseando noticias y haciendo comentarios vergonzosos y mal intencionados, sino que hemos visto ya, como desde un principio, desde el primer momento de la huelga, echó mano sobre los anarquistas, sobre el pueblo confederal, que sigue tácticamente de lucha revolucionaria, que a pesar de la resistencia del Estado y sus lacayos, les conducirá a su total emancipación.

Pero nosotros que en todo momento estamos al lado del pueblo trabajador y dispuestos a servirle para ayudarle a sacudirse el yugo de la explotación y miseria que a ellos y a todos los hombres de recta conciencia nos hace desdichados, sabremos salir al paso de los comentarios de todos los domésticos innobles de la política y el capitalismo, diciendo la verdad, simplemente la verdad, porque con ella tenemos bastante para orientar a los trabajadores, confundir a los traidores y hundir el régimen oprobioso que sufrimos, apuntalado en los fusiles y ametralladoras de la guardia civil y de los guardias de asalto.

Y la verdad es ésta. El pueblo carece de derechos y libertades. Sólo tiene obligaciones y miseria. Cuando intenta exigir un poco de bienestar, alguna pequeña mejora, inmediatamente se le clausuran los Sindicatos, se detiene, encadena, deporta y ametralla. Los periódicos son suspendidos y no se tolera otra "libertad" que la oficial.

Sólo el gobierno y la burguesía tienen derecho sobre vidas y haciendas, como en los peores tiempos del feudalismo.

En estas condiciones, bajo esta tiranía, cualquier pequeño litigio, la lucha más pequeña, entre el capital y el trabajo toma proporciones sangrientas y revolucionarias. Se ahogan los procedimientos normales y se obliga al obrero, a tener que hacerse oír y abrirse camino,

El Sindicato del Ramo de Construcción de Barcelona a todos los trabajadores

SEIS SEMANAS DE PARO ABSOLUTO. NI LOS JURADOS "MIXTOS" NI LA U. G. T. REPRESENTAN A NADIE. CONFABULACION PATRONAL CON LAS AUTORIDADES PARA TRAICIONAR A LOS TRABAJADORES. FINES POCO CLAROS. A PESAR DE LAS NOTAS DE LA PRENSA MERCENARIA, LOS TRABAJADORES NO ESCUCHAN A NADIE MAS QUE A ESTE COMITE NOMBRADO POR ELLOS MISMOS. MAS DE SETENTA CAMARADAS PRESOS

Con tesón y con una visión sin precedentes, el proletariado de la Construcción mantiene una lucha acerbada con la serril patronal. Seis semanas de lucha y nos encontramos en el mismo lugar de resistencia que el primer día. Y es que los obreros de la Construcción fueron al conflicto con conciencia y responsabilidad de sus actos. Sabían que si permanecían por más tiempo sin luchar cara a cara, con la despotía burguesa, esta terminaría por mofarse de ellos.

La crisis aguda por que atraviesa la industria de la Construcción en Barcelona, permitía a la burguesía de la misma, cometer atropellos sin fin con los obreros. De continuar por la misma ruta, habría llegado un día que tan sólo habrían trabajado cuatro rastrosos que son los que constantemente hacen el juego a la burguesía.

La lucha planteada ha tenido la virtud de realzar los espíritus abatidos, de los que en paro forzoso deambulaban por la ciudad paseando el hambre. Así nos encontramos, que constantemente tenemos la sorpresa de ver cómo se suman a la lucha elementos nuevos, que si bien no la habían acogido con gran entusiasmo comprendían la grandeza de la misma. Hoy no vacilan en comprender que es la única ruta a seguir; por estas razones existe unanimidad en la lucha emprendida.

Posición de titanes

Para nadie es un secreto, el elevado espíritu revolucionario que ha animado siempre al proletariado de Construcción. Una vez más lo está demostrando con las armas en la calle. Luchando a brazo tendido con las armas que le son peculiares, sin amilanarse, sin titubear, afronta la batalla emprendida con el firme propósito de no cejar en ella hasta someter a los burgueses a que pasen por el aro de la justicia. Tenganlo bien en cuenta estos energúmenos social-enchufistas, y tomen buena nota de ello para saber cuál es la voluntad de los trabajadores.

Vuestros alaridos y componendas nadie las oye, saben de vuestros manejos con las autoridades para dar siempre la puñalada trapesa que amina todos los conflictos que intervienen. Los obreros de la Construcción saben a qué atenerse ante vosotros y los jurados "Mixtos" que andan en pleno conturbio con los burgueses. Conocemos todos sus manejos, y les advertimos que no toleramos ninguna de sus manobras. El Sindicato de la Construcción que representa al proletariado de la edificación, no permitirá ningún maneo suelto de los "Mixtos" de los que acostumbran a poner en práctica para la solución de los mismos. Estamos abiertamente en contra de la famosa ley de ocho de abril y como tal obraremos.

También tenemos noticia de determinadas reuniones que se celebran en determinados "caerones" públicos y lo que en ellas se ha tratado. Nada menos que de la burda maniobra de querer dar la sensación de que el conflicto está solucionado dando unas noticias a la prensa. Pero es que creen estos "señores" que los obreros de Construcción ignoran todos estos cabildos? No los ignoran y están dispuestos a salir al paso de todo ello; obrando tal y como las circunstancias lo aconsejen. Sabemos también que ciertos señores aconse-

sejados por el tirano mayor de la región, aceptan el papel de mediadores para poner paz en los espíritus de los que ya comienzan a perder la paciencia ante tanta injusticia. Tampoco ignoramos que no sólo buscan calmar los ánimos, sino que también aceptan el papel más repugnante que el hombre puede desempeñar.

Para de esta manera poder ir señalando los elementos más activos y meterlos a buen recaudo. Los obreros de la Construcción conocen todos estos manejos y sabrán obrar en consecuencia cuando los momentos se presenten dando su merecido a todos los fariseos y se atenderán solamente a la orientación de este Comité.

Encarcelamientos y embustes en la prensa.

Ni encarcelamientos en masa, ni embustes de la prensa, son capaces de desorientar a los obreros, que cada día continúan más firmes en su lugar de combate. Con más de setenta los camaradas ahorrados en el "Manuel Arnós" y en la cárcel. Ni protestamos de estos encarcelamientos arbitrarios, ni nos quejamos, estamos dispuestos a que el fiel servidor de la burguesía "señor" Ametlla, nos meta a todos en la cárcel antes que cejar en nuestras justas y humanas reivindicaciones.

Señor Ametlla, ya puede usted preparar diez o doce prisiones flotantes para los trabajadores de Construcción, que no terminará con todos nosotros; tal como es su propósito, en su afán desmedido de servir a los tiranos. Por doquier surgen nuevos luchadores dispuestos a vencer y venceremos, mal les pese a todos nuestros enemigos.

Trabajadores: duro contra vuestros enemigos, continuar como hasta el momento presente y el triunfo será vuestro. ¡Viva la huelga! ¡Viva el Sindicato de la Construcción! ¡Viva la acción directa!

EL COMITE DE HUELGA

En la soledad

Me hablaba con el silencio, que era mi mismo "yo". En el silencio me decía, que la vida era sublime. No hubiera yo querido que me hablase de grandezas ni de sublimidades. Pero mi "yo" seguía diciéndome: la vida es algo que para el hombre es el todo. Me refugié en el silencio para hallarme con el "yo" que tanto me importunaba. Saqué conclusiones que eran algo problemáticas para mí y que mi "yo" me sacó de dudas. La vida es sublime. Si lo es en algo, pero no en todo para el hombre. La vida es viviente en el todo, pero lo que en el hombre es vida es la idea. Y la idea que lanza al viento la semilla pura y regeneradora de la humanidad es lo que para mí y mi "yo" sacamos la conclusión de lo sublime de la vida es la idea.

Debemos de sentir siempre en nosotros el deber de inspirarnos en las mejores fuentes de los ideales puros y humanitarios que más sublimizan la vida. Perseguir un fin de que tienda a destruir todo lo que obstaculiza la evolución de la idea obtendremos lo que decía el silencio a mi "yo" que la vida era sublime.

Lo será tan pronto lo entendamos; así pienso yo. JOSE VILANOVA

con la violencia y la dinamita, que luego sirve de pretexto a la misma burguesía y a los mismos gobernantes, para ensañarse de una manera cruel con los que se atreven a reclamar el puesto que les corresponde en la vida, como seres y como productores.

No obstante, los gobernantes de la República han equivocado el camino. Fomentan el malestar y luego quieren obstaculizar las manifestaciones populares de descontento, desencadenando una feroz represión, que llena los cárceles y presidios de España de trabajadores. Táctica contraproducente, política criminal. Pronto saldrán de su error y el proletariado revolucionario y anarquista se encargará de demostrarles que el porvenir pertenece al pueblo que trabaja y no a los tiranos que protegen a los ladrones de la riqueza social creada por el trabajo, mientras los obreros mueren de hambre.

La última huelga es un síntoma, un anuncio y una lección. Lo repre-

timos para que todos lo tengan en cuenta.

Amenaza la hoguera de la revolución y el gobierno intenta apagarla echando con sus procedimientos represivos, más leña al fuego.

Se ha reanudado el trabajo. Los Sindicatos están clausurados. La prensa suspendida. Las cárceles llenas de militantes de la C. N. T. y del anarquismo. Pero no canten victoria los verdugos.

Con la última huelga a pesar de cuanto se diga ha quedado demostrado que la C. N. T. y la F. A. I. es la única fuerza y esperanza del obrero, que en plazo próximo hará la revolución, destruirá el Estado y acabará con el sistema capitalista, instaurando un régimen de libertad para todos.

JOSE BONET

El presente artículo, debía haberse publicado el número anterior. Por exceso de original y consecuencias de compaginación dejó de publicarse.